
Damaris Contreras, testigo ocular del ‘caso meteorito’:

«Tenía unos colores súper raros y
lindos, rojos y con estelas verdes»
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Bernabé Alcota necesita su apoyo el 13 de enero

Organizan Bingo
en beneficio de
querido vecino
Actividad se realizará en multicancha de la Población El
Esfuerzo para el ‘Tío Beno’ que padece de cáncer gástrico
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RÁPIDA RESPUESTA.- El presidente de la Federación de Taxis Colecti-
vos de San Felipe, Francisco Rivera, se manifestó muy agradecido de
la gestión realizada por el Departamento de Tránsito del municipio que
rápidamente acudió al llamado hecho a través de una carta para instalar
signo Pare y pintar paso de cebra en la Población San Felipe. Así lo dijo
a través de Diario El Trabajo, indicando que desde hace tiempo se que-
ría ver esto: «Hice la petición solo, fui al municipio, llevé un oficio y lo
entregué en secretaría. Aparte llevé una copia al director de Tránsito, a lo
cual él dio solución inmediata; una era reponer el disco Pare, que era
importantísimo en Regalado Hernández con Séptimo de Línea, y lo que
era paso cebra, acá en Regalado con Justo Estay, gracias a la gestión
del señor Orellana se hizo rápidamente y ya lo tenemos puesto», señala.
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‘Te deseo’
2024

San Juan de la Cruz (1542-1591) es
un poeta español considerado como el
máximo exponente de la poesía mística, a
la vez que es uno de los principales repre-
sentantes de la poesía en lengua castella-
na de todos los tiempos. En su obra se
mezcla la belleza literaria con la espiritual,
la que hasta el día de hoy constituye una
fuente de inspiración para los creyentes y a
quienes se acercan a su literatura. San Juan
nació en el seno de una familia humilde,
debiendo trabajar en variados oficios des-
de muy pequeño: sastre, carpintero, tallista
y pintor. Su vocación religiosa lo condujo a
estudiar con los jesuitas y a ingresar en la
Orden de los Carmelitas. Fue ordenado sa-
cerdote el año 1567 dedicándose a refor-
mar la orden junto con santa Teresa de Je-
sús, fundando el Carmelo Descalzo. A raíz
de su labor reformadora sufrió persecucio-
nes, siendo arrestado por nueve meses en
Toledo, permaneciendo en precarias con-
diciones al interior de una celda estrecha y
oscura. En dichas instancias escribiría uno
de sus poemas más notables: el Cántico es-
piritual. Tras escapar de prisión continuó su
ministerio como predicador, confesor, direc-
tor espiritual y escritor, labores que desa-
rrolló hasta su muerte.

Su obra se compone de tres poemas
mayores: Cántico espiritual, Noche oscura
del alma y Llama de amor viva, acompaña-
dos de comentarios en prosa realizados por
él en los que explica el sentido teológico y
místico de sus versos. También escribió
otros poemas considerados ‘menores’, ta-
les como el Romance de la Trinidad, y al-
gunas cartas y máximas espirituales.

En su poesía se manifiesta su expe-
riencia de unión con Dios, a través de un
camino de purificación y de amor, utilizan-
do símbolos y metáforas rescatados de la
naturaleza, la Biblia, la liturgia y la tradición
mística, para comunicar la realidad de Dios
y de su acción en el alma. Su lenguaje es
claro, sencillo, directo y cercano, con cierta
cuota de ironía. Sus poemas se consideran
verdaderas obras maestras de la poesía
mística, que demuestran su experiencia de
unión con Dios a través de imágenes y sím-
bolos tomados del amor humano. Para su
comprensión lectora se debe tener en cuen-
ta ciertos aspectos, tales como el contexto
histórico y biográfico del autor que vivió en
el siglo XVI, en una época de reformas reli-
giosas y culturales, y que sufrió persecu-
ciones y encarcelamientos por su labor de

Queridos/as Lectores: Hace 157
años, Víctor Hugo terminó su obra mag-
na ‘Los Miserables’. El reconocido es-
critor, filósofo, Mason, filántropo y polí-
tico Víctor Hugo, falleció en París el 22
de Mayo de 1885 a la edad de 83 años,
cuando todavía se encontraba pleno en
sus facultades. Sus opiniones, a la vez
morales y políticas, y su obra excepcio-
nal, le convirtieron en un personaje em-
blemático al que la Tercera República
honró con un funeral de Estado, cele-
brado el 1 de junio y al que asistieron
más de dos millones de personas, y con
la inhumación de sus restos en el Pan-
teón de París.

Este poema que no cansa al leerse y
releerse millones de veces, lo escribió para
siempre.
‘Te deseo’
Te deseo primero que ames,
y que, amando, también seas amado.
Y que, de no ser así, seas breve en olvi-
dar
y que después de olvidar, no guardes ren-
cores.
Deseo, pues, que no sea así, pero que sí
es,
sepas ser sin desesperar.

Te deseo también que tengas amigos,
y que, incluso malos e inconsecuentes
sean valientes y fieles, y que por lo menos
haya uno en quien confiar sin dudar.

Y porque la vida es así,
te deseo también que tengas enemigos.
Ni muchos ni pocos, en la medida exacta,
para que, algunas veces, te cuestiones tus
propias certezas.
Y que entre ellos, haya por lo menos uno
que sea justo,
para que no te sientas demasiado seguro.

Te deseo además que seas útil,
más no insustituible.
Y que en los momentos malos,
cuando no quede más nada,
esa utilidad sea suficiente
para mantenerte en pie.

Igualmente, te deseo que seas tolerante,
no con los que se equivocan poco,
porque eso es fácil,
sino con los que se equivocan mucho e
irremediablemente,
y que haciendo buen uso de esa toleran-
cia,
sirvas de ejemplo a otros.

Te deseo que siendo joven no
madures demasiado de prisa,
y que ya maduro, no insistas en reju-Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
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renovación de la Orden de los Carmelitas; la
estructura interna de los poemas que se ba-
san en las tres vías o etapas del camino espi-
ritual: la purgativa, la iluminativa y la unitiva,
que corresponden a la liberación de las pa-
siones, la iluminación de la fe y la unión con
Dios; el lenguaje poético y simbólico de sus
versos donde utiliza metáforas y recursos es-
tilísticos para comunicar la realidad de Dios y
de su acción en el alma. Algunos de los sím-
bolos más comunes son la noche, el fuego, la
fuente, el vino, el esposo y la esposa; el sen-
tido teológico y místico de los poemas, que
reflejan la doctrina y su experiencia basada
en la Biblia, la tradición cristiana y la contem-
plación. Los poemas muestran el amor de
Dios, que se entrega al alma y la transforma
en sí mismo. Su mensaje se mantiene vigen-
te hasta el día de hoy, invitando a centrar nues-
tra vida en Dios, a desapegarnos de lo que
nos impide amarlo, a confiar, a vivir en su pre-
sencia, a contemplar su belleza, a gozar de
su amistad, imitar su humildad, compartir su
cruz y esperar su gloria. El poeta místico nos
enseña que la felicidad no está en las cosas
materiales, sino en el encuentro personal y
transformante con el Dios vivo y verdadero.

El santo fue canonizado en 1726 y decla-
rado Doctor de la Iglesia en 1926. Su fiesta se
celebra el 14 de diciembre. Su legado sigue
siendo una fuente de inspiración para todas y
todos los que creen y siguen a Cristo. A conti-
nuación, transcribimos uno de sus poemas: «En
una noche oscura, / con ansias, en amores in-
flamada, / ¡oh dichosa ventura!, / salí sin ser
notada, estando ya mi casa sosegada. / A os-
curas, y segura, / por la secreta escala disfra-
zada, / ¡oh dichosa ventura!, / a oscuras y en
celada, / estando ya mi casa sosegada. / En la
noche dichosa, / en secreto, que nadie me veía,
/ ni yo miraba cosa, / sin otra luz y guía, / sino la
que en el corazón ardía. / Aquésta me guiaba /
más cierto que la luz del mediodía, / adonde
me esperaba / quien yo bien me sabía, en par-
te donde nadie parecía. / ¡Oh noche que guias-
te! / ¡Oh noche amable más que la alborada!, /
¡oh noche que juntaste / Amado con amada, /
amada en el Amado transformada!  / En mi pe-
cho florido, / que entero para él solo se guar-
daba, allí quedó dormido, y yo le regalaba, y el
ventalle de cedros aire daba. / El aire de la al-
mena, / cuando yo sus cabellos esparcía, / con
su mano serena / en mi cuello hería, y / todos
mis sentidos suspendía. / Quedeme, y olvide-
me, / el rostro recliné sobre el Amado;/ cesó
todo y dejeme, / dejando mi cuidado / entre las
azucenas olvidado.»

venecer,
y que siendo viejo no te dediques al deses-
pero.
Porque cada edad tiene su placer
y su dolor y es necesario dejar
que fluyan entre nosotros.

Te deseo de paso que seas triste.
No todo el año, sino apenas un día.
Pero que en ese día descubras
que la risa diaria es buena, que la risa
habitual es sosa,
y la risa constante es malsana.

Te deseo que descubras,
con urgencia máxima, por encima
y a pesar de todo, que existen,
y que te rodean, seres oprimidos,
tratados con injusticia y personas infelices.

Te deseo que acaricies un perro,
alimentes a un pájaro y oigas a un jilguero
erguir triunfante su canto matinal,
porque de esta manera,
sentirás bien por nada.

Deseo también que plantes una semilla,
por más minúscula que sea, y la
acompañes en su crecimiento,
para que descubras de cuántas vidas
está hecho un árbol.

Te deseo, además, que tengas dinero,
porque es necesario ser práctico,
Y que por lo menos una vez
por año pongas algo de ese dinero
frente a ti y digas: «Esto es mío».
sólo para que quede claro
quién es el dueño de quién.

Te deseo también que ninguno
de tus afectos muera, pero que si
muere alguno, puedas llorar
sin lamentarte y sufrir sin sentirte culpable.

Te deseo por fin que, siendo hombre,
tengas una buena mujer, y que siendo
mujer, tengas un buen hombre,
mañana y al día siguiente, y que cuando
estén exhaustos y sonrientes,
hablen sobre amor para recomenzar.

Si todas estas cosas llegaran a pasar,
no tengo más nada que desearte.

Que este año 2024 sea excelente para
todos ustedes, pero recuerda que el tiem-
po es solo un concepto creado por el hom-
bre y el año nuevo es solo una convención
social. Completamente insignificante ante
los ojos del universo y la existencia del Ser.
Vive tu día como si todos fueron 31 de di-
ciembre. Un Abrazo.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"



EL TRABAJO Jueves 4 de Enero 2024 33333CRÓNICA

Condorito

Por separación de sociedad se vende
DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO
RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA

Con patente de Fuente de Soda, patente de
cerveza y muy buena venta comprobable
($22.000.000.-). Reales interesados contac-
tar al: +56937420247

Municipio trabaja en mejoramiento de la Plaza de Armas de San Felipe

Municipio trabaja en proyectos para el mejoramiento de la Plaza de Ar-
mas de San Felipe.

• Iniciativas para el arreglo de la pile-
ta y la plaza en sí, avanzan de parte
de la Municipalidad.-

La Municipali-
dad de San Felipe
se encuentra traba-
jando en dos pro-
yectos para el mejo-
ramiento del prin-
cipal paseo peato-
nal de nuestra ciu-
dad, como lo es la
Plaza de Armas.
Iniciativas que con-
templan el mejora-
miento de la pileta
propiamente tal, y
otro para la Plaza
de Armas en gene-
ral.

El administrador
municipal, Hernán
Herrera Caballe-
ro, detalló que en
cuanto a la Plaza de
Armas, «se encuen-
tra en ejecución que
dice con el diseño de
mejoramiento de la
Plaza de Armas de

San Felipe por 62
millones de pesos,
son fondos sectoria-
les del Ministerio de
Vivienda y Urba-
nismo, en esos fon-
dos sectoriales hay
una inversión im-
portante en la ciu-
dad».

Este trabajo con-
templa un arreglo a
toda la manzana que
contempla la Plaza
de Armas, incorpo-
rando algunos as-
pectos presentados
por la comunidad;
«es el diseño que
puede incorporar la
participación de la
ciudadanía que nos
permite trazar

cómo vamos a dise-
ñar una nueva Pla-
za de Armas para
San Felipe, mante-
niendo ciertos ribe-
tes históricos», se-
ñaló.

Respecto de la pi-
leta, propiamente
tal, Herrera sostuvo
que «la pileta ya
está pronto a ser
adjudicada la licita-
ción, se llevaron dos
procesos de licita-
ción que fueron de-
clarados desiertos y
hoy se lleva otro de
carácter privado,
donde hay oferentes
y esperamos a que
termine el plazo de
licitación, dentro de

las próximas sema-
nas pasaría a adju-
dicación y poste-
riormente a apro-
bación del Honora-
ble Concejo Munici-
pal».

Asimismo, otra
de las iniciativas en
las que trabaja el
municipio y que po-
drían comenzar las
obras prontamente,
dice relación con la
instalación de semá-
foros en la esquina
de avenida Herma-
nos Carrera norte
con calle Luis Gajar-
do Guerrero.

«Destacar de
parte de la Subde-
re, es la construc-
ción de la semafori-

zación de avenida
Hermanos Carrera
Norte con la calle
Luis Gajardo Gue-
rrero, donde está la
Escuela Bernardo
O´Higgins, con
una inversión de
89.427.774 pesos,
que viene a dar se-
guridad vial al sec-
tor que durante el
año tiene bastante
flujo de vehículos y
de la necesidad de

los vecinos», indicó
el administrador
municipal.

En este aspecto,
Hernán Herrera
agregó que este pro-
yecto «está en pro-
ceso de licitación y
esperamos que co-
mience a ejecutarse
durante la quincena
del mes de enero
para que esté habi-
litado en marzo»,
cerró.

13º 32º

13º 31º

12º 30º

12º 31º

12º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Estudiante sanfelipeña en
desayuno con presidente

Boric tras resultados PAES

Desde el Colegio Ale-
mán expresaron toda
su felicidad y orgullo
por este logro obtenido
por María Ignacia.

María Ignacia Verdugo Di Prima junto al presidente Gabriel Boric.

• María Ignacia Verdugo Di Prima fue
puntaje regional en la PAES de Mate-
máticas 2.-

María Ignacia
Verdugo Di Pri-
ma es ex estudiante
del Colegio Alemán
de San Felipe y fue
puntaje regional en
la Prueba de Admi-
sión a la Educación
Superior (PAES) de
Matemáticas 2.

La joven sanfeli-
peña, junto con otros
estudiantes de todo
el país, fue invitada
hasta el palacio de La
Moneda en donde
compartió un desa-
yuno con el presiden-

te Gabriel Boric.
La joven, quien

quiere seguir con sus
estudios en medici-
na en la Universidad
de Chile, comentó
cómo fue la expe-
riencia de estar con
el mandatario.

«A todos los que
fuimos nos avisaron
el 1 de enero, fue una
noticia súper linda y
ayer (martes) fue el

desayuno en sí, éra-
mos como 40 niños
que tenían distintas
distinciones, no sólo
puntajes naciona-
les, sino que recono-
cidos por distintas
cosas y de varias re-
giones», contó Ma-
ría Ignacia.

Del desayuno en
sí y de lo que pudie-
ron compartir con
Boric, la ex estudian-

te del Colegio Ale-
mán dijo que «el pre-
sidente conversó con
todos nosotros, sú-
per cercano, después
nos hicieron un tour
por La Moneda. Nos
felicitó a todos, tuvo
la oportunidad de
ayudar a algunos
que tuvieron proble-

mas para postular a
las becas, anotó to-
dos los nombres a
revisar, nos conver-
só de la vida univer-
sitaria, que lo disfru-
táramos».

Reconocimiento
a años de trabajo y
de esfuerzo que hoy
se ve reflejado con la
distinción en trayec-
toria educativa por
territorio, el puntaje
más alto de una mu-
jer en toda la región.

Hito que a su fa-
milia también la tie-
ne llena de orgullo y
felicidad por este lo-
gro alcanzado; «to-
dos muy contentos,
mi mamá decía que
se lo esperaba, yo lo
esperaba, pero no
estaba segura, todos
muy contentos, les
agradecí mil veces,
no lo podría haber

logrado sin ellos,
fueron un aporte
muy importante,
este reconocimiento
es para ellos y para
mis profesores en el
colegio», expresó
María Ignacia.

La joven sanfeli-
peña seguirá sus es-
tudios en la carrera
de medicina en la
Universidad de Chi-
le, profesión en la
que espera ser un
aporte a la sociedad.

Postulaciones Prefectura Aconcagua
desplegará campaña de verano en terreno

En la imagen de archivo se aprecia al suboficial mayor Luis Becerra en
plena campaña del verano 2023.

Durante enero y
febrero de 2024, la
Oficina de Postula-
ciones de la Prefec-
tura de Carabineros
Aconcagua, realizará
su tradicional cam-
paña de recluta-
miento en diferentes
espacios públicos de
las comunas de Los
Andes y San Felipe.

El objetivo es lle-
gar con la informa-
ción del proceso de
Admisión a la Escue-
la de Formación de
Carabineros (Esfo-
car), a jóvenes que se
encuentren reco-
rriendo diferentes
parques, plazas o
centros comerciales
durante el período
estival.

Para el encarga-
do de Postulaciones
San Felipe, subofi-
cial mayor Luis Be-
cerra Cornejo, lo
importante es dar

comodidad a los po-
tenciales postulan-
tes. «Nos interesa
llegar hasta donde
los jóvenes están.
Salir de la oficina
para acercarles la
información relati-
va a requisitos y a
las etapas de nues-
tro proceso de admi-
sión» explicó el fun-
cionario.

En este contexto,
durante los meses de
verano, carabineros

saldrán a terreno
para conversar con
los jóvenes, contán-
doles la experiencia
que vivieron en la
Esfocar y entregán-
doles material infor-
mativo con el detalle
de los requisitos
para postular, pro-
yecciones de la ca-
rrera policial y las
especializaciones a
las que pueden optar
los uniformados.

En tanto, desde la

Oficina de Postula-
ciones a Carabineros
en Aconcagua, que se
encuentra ubicada
en la Avenida Liber-
tador Bernardo
O’Higgins Nº 200 de
San Felipe, recalca-
ron que, desde este
martes 2 de enero ya
se encuentran inscri-
biendo a quienes
tengan la inquietud
de incorporarse a la
institución en sus
próximos ingresos.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos
os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y
haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando
casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda
en esta gran necesidad para que reciba los consuelos
y socorros del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí
la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita
esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y
para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                            S.G.

REZA.- Nueve  Avemar ías  du ran te  nueve  d ías
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque no lo creas.
                                                                                H.H.
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I N D I C A D O R E S
Fecha Valor

4/1/2024 36.822,49
IVP Fecha Valor UF
4/1/2024 38.069,67
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Oficina de Personas Mayores
implementará talleres de
verano por primera vez

Los adultos mayores gozan con las actividades para ellos, razón por la
que se implementarán talleres de verano por primera vez.

• Hoy, de 10:00 a 12:00 horas en de-
pendencias de la oficina, habrá una
muestra de los ocho talleres que se lle-
varán a cabo entre enero y febrero.-

Comenzada la
época estival, la Ofi-
cina de Personas
Mayores de la Muni-
cipalidad de San Fe-
lipe implementará
por primera vez ta-
lleres y actividades
en verano. Esto, de-
bido a las peticiones
de los mismos adul-
tos mayores de nues-
tra comuna, quienes
extrañan estos espa-
cios en los primeros
meses del año.

Serán ocho talle-
res ‘exprés’ que de-
sarrollarán a partir
de la próxima sema-
na en nuestra comu-
na, donde tres serán
impartidos en terre-
no, tanto en sectores
urbanos como rura-
les.

En este sentido,
desde las 10:00 y
hasta las 12:00 horas
de hoy, en la Oficina
de Personas Mayo-
res (ubicada en Ave-
nida Yungay N°300)
se hará una muestra
de las actividades
preparadas para este
verano 2024, te-
niendo la oportuni-
dad de inscribirse en

el momento.
Los talleres serán

‘Folclor’, ‘Baile’, ‘Re-
postería de Verano’,
‘Deportes’, ‘Prácti-
cas Teatrales’, ‘En-
vejecimiento Activo
y Sexualidad en
Adultos Mayores’,
‘Vellón Agujado’ y
‘Souvenir’. Siguien-
do esta línea, el taller
de ‘Deportes’ se rea-
lizará en la sede de la
Población La Santi-
ta, el taller de ‘Baile’
en la sede de la Villa
San Camilo y ‘Vellón
Agujado’ en el sector
rural de ‘El Bolsón’,
mientras que los de-
más se desarrollarán
en dependencias de
la oficina.

Pamela Her-
nández, coordina-
dora de la Oficina
de Personas Mayo-
res, explicó estas
nuevas actividades
para el verano y la
muestra que se rea-
lizará hoy. «Vamos
a comenzar este

año, a diferencia de
años anteriores
que no existían es-
tas actividades y
este año le dimos
fuerte a las activi-
dades con personas
mayores, porque
sabemos que ellos
requieren, necesi-
tan y están muy in-
teresados en poder
mantenerse acti-
vos.

«Es por eso que
este verano 2024
vamos a realizar
ocho talleres, de los
cuales se va a reali-
zar una muestra
mañana (hoy) 4 de
enero, a las 10:00 de
la mañana en nues-
tras dependencias,
para que puedan
venir a conocer a los
monitores y las téc-
nicas. Importante
también destacar
que, de estos ocho
talleres, cinco se van
a realizar acá en la
oficina y tres se van
a hacer fuera, en el
territorio; dos en
sectores urbanos y
uno en un sector ru-
ral», estableció.

También explicó
las temáticas que

abordarán los talle-
res y el número de
asistentes totales
que esperan. «Entre
comillas son talle-
res un poco exprés,
porque la idea es
que puedan llevarse
a cabo durante los
meses de enero y fe-
brero. Tenemos
‘Folclor’, ‘Baile’, ‘Re-
postería de Verano’,
‘Deportes’, ‘Prácti-
cas Teatrales’, ‘En-
vejecimiento Activo
y Sexualidad en
Adultos Mayores’,
que es algo nuevo y
súper importante
de poder relevar.
También está ‘Ve-
llón Agujado’ y
‘Souvenir’, enton-
ces, la idea es que
sean talleres que se
pueden ejecutar
dentro de estos dos

meses y por eso son
un poco más breves.

«Tenemos con-
templado que por lo
menos participen
alrededor de unas
500 personas, don-
de la idea es que, si
estos talleres llegan
a tener el éxito que
nosotros espera-
mos, aumentarlos
el próximo año y
potenciarlo con los
talleres anuales,
que son los que co-
mienzan desde
marzo en adelan-
te», agregó.

Finalmente, la
Oficina de Personas
Mayores de San Fe-
lipe, indicó las razo-
nes para poner en
marcha por primera
vez estas actividades
de verano, señalan-
do que «nos pasaba

mucho que nos de-
cían ‘pucha, los
echamos de menos’,
‘no voy a salir, no
tengo vacaciones’.
Ellos necesitan esta
constante cercanía
con nosotros y nos
damos cuenta, y es
por eso que nace
esta iniciativa de
poder comenzar con
estos talleres en los
veranos y de no pa-
rar nunca, porque
ellos necesitan, re-
quieren que estas
prestaciones que se
entregan a las per-
sonas mayores,
sean de manera
constante. La idea
es que puedan par-
ticipar activamente
como ellos lo solici-
taron, así que tienen
que aprovecharlo»,
cerró.

AVISO: Por extravío
queda nulo cheque
Nº 7782088 serie
DDL, Cta. Cte. Nº
6803741 del Banco
Santander, Sucursal
Los Andes.          29/3

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras de San Feli-
pe, se ha iniciado gestión extravió de título en
causa voluntaria Rol V-144-2023, por don ERIC-
KSON JOSE CARRERO AZUAJE cédula nacio-
nal de identidad 26558649-K, solicitando el no
pago del documento Vale Vista Número
07937780 emitido a su nombre por BANCO ES-
TADO DE CHILE con fecha 07 de abril del año
2021, por la suma de $298.324.-

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario
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Este viernes no habrá atención en la farmacia municipal

Sólo por este viernes, farmacia municipal y el vacunatorio que funciona
en ésta, no atenderán público.

• Recinto continuará además desa-
rrollando el trabajo del proceso de
vacunación contra el covid 19.-

Mañana viernes
5 de enero la Farma-
cia Municipal doctor
‘Eduardo Valen-
zuela Lobo’ no es-
tará realizando aten-
ciones debido a
obras de mejora-
miento que se ejecu-
tarán en el recinto.
Asimismo, el vacu-
natorio que funciona
en dicho espacio
tampoco estará rea-
lizando esta presta-
ción de salud.

La directora del
Cesfam Segismundo
Iturra, Mariela
Maldonado, sostu-
vo que como una
manera de seguir
aumentando los ni-
veles de cobertura
en cuanto a la vacu-
nación ‘monova-
lente’ contra el co-
vid 19, se continua-
rá desarrollando

este proceso en de-
pendencias de la far-
macia municipal,
salvo con un cambio
en el horario.

«Se extiende el
plazo del vacunato-
rio en la farmacia,
pero vamos a dismi-
nuir su horario de
atención y va a ser
hasta las 12:30 ho-
ras, ya que en las
tardes vamos a co-
menzar con otra es-
trategia que es va-
cunación en domici-
lio de nuestros pa-
cientes postrados»,
indicó.

En este sentido,
Maldonado agregó
que «ha cambiado
un poco el tema de la
vacunación, no ha

sido como se espera
en altos volúmenes,
pero la población se
sigue vacunando,
por lo que hacemos
un llamado a que la
gente se vacune, es-
tamos de lunes a
viernes en la farma-
cia municipal hasta
las 12:30 horas».

Asimismo, y en
cuanto al no funcio-
namiento de la far-
macia y el vacunato-
rio sólo por este día
viernes, la directora
del Cesfam explicó
que «la farmacia
continúa tal cual, a
excepción de este
viernes 5 de enero,
que tendremos que
momentáneamente
cerrar nuestra far-

macia debido a que
haremos unas mejo-
ras para los funcio-
narios y usuarios, y,
por lo tanto, no nos
dejará atender sólo
por el viernes 5 de
enero».

Finalmente, Ma-
riela Maldonado se-
ñaló que a partir de
este 2024 también

hay cambios en tor-
no a la toma de exá-
menes PCR o antíge-
nos, a contar de este
año, sólo será con
orden médica.

«Hasta el año
2023 nosotros te-
níamos toma de an-
tígenos en nuestro
dispositivo SAPU
por búsqueda activa

o si un vecino lo re-
quería, se le hacía
sin pasar por un
médico, pero deja-
mos esta vía, como
ya no hay alerta sa-
nitaria, a contar de
2024 todo lo que es
pruebas de antíge-
nos para covid se-
rán bajo criterio
médico», cerró.

Damaris Contreras, testigo ocular del ‘caso meteorito’:

«Tenía unos colores súper raros y lindos, rojos y con estelas verdes»

Supuesto meteorito captado en sector Las Viz-
cachas, Camino Internacional, el sábado 30 de
diciembre 2023, alrededor de las 19:50 horas.

El pasado sába-
do, a eso de las 19:50
horas, se sintió una
fuerte explosión que
dejó intrigada y ex-
pectante a gran par-
te de la ciudadanía
que pudo percibirlo.

El fenómeno se
trataría presunta-
mente de un meteo-
rito que al entrar en
contacto con la at-
mósfera terrestre,
explotó y causó un
estruendoso ruido
que se escuchó en
una amplia zona del
territorio nacional.

Según anteceden-
tes extraoficiales, el
estruendo se escuchó
mayormente en la
Región de Valparaíso
y Coquimbo, siendo
Los Andes, Putaen-
do, La Serena, La Li-

gua, Viña del Mar y
Santiago, las locali-
dades donde más se
pudo divisar el fenó-
meno aéreo.

Distintas imáge-
nes y videos han sido
compartidos en re-
des sociales por
quienes alcanzaron a
registrar el evento.
En ellos se puede
apreciar el destello
del supuesto meteo-
rito y la estela de
humo que dejó.

Pese a los varios
días transcurridos,
aún no se ha conoci-
do una información
oficial sobre el tema.

Damaris Con-
treras, vecina san-
felipeña, por esas co-
sas de la vida y en
forma totalmente
casual grabó el mo-

mento exacto del fe-
nómeno, cuando ella
se encontraba en Ca-
lle Larga, alrededor
de las 20:00 horas.

«Miramos el cie-
lo y de un momento
a otro apareció; al
comienzo pensamos
que era un fuego ar-
tificial porque era
30 de diciembre,
pero luego nos di-
mos cuenta que te-
nía unos colores sú-
per raros y lindos,
rojos y con estelas
verdes; duró cerca
de 8 segundos y des-
pués desapareció,
luego de eso queda-
mos todos expectan-
tes y al minuto sonó
un ruido súper fuer-
te; fue una expe-
riencia súper lin-
da», comentó.

Ante tal suceso,
las causas aún se in-
vestigan, ya que has-
ta ahora no se ha sa-
bido de un lugar en
Chile o Argentina
donde haya caído el
supuesto meteorito.

Manuel Vicen-
cio Escobar, de
@aconcaguaclima,
señaló que existe la
posibilidad de que se
haya desintegrado, o
bien, quemado por
el roce al ingresar en
la atmósfera.

LOS
METEORITOS

De acuerdo a Na-
tional Geogra-
phic, los meteoritos
son objetos espacia-
les, y su tamaño va-
ría entre granos de
polvo hasta varios

kilómetros. Los que
logran sobrevivir a la
atmósfera y no des-
integrarse por com-
pleto, son capaces de
llegar a la superficie
de la tierra o el mar.

La mayoría de los
meteoritos que al-
canzan el planeta
Tierra, según Na-
tional Geogra-
phic, provienen del
‘cinturón de aste-

roides’, un disco de
escombros espacia-
les que rodea al Sol
entre las órbitas de
Marte y Júpiter. Se
cree que los meteo-
ritos son restos de
un planeta que nun-
ca se llegó a formar
debido a la influen-
cia de la gravedad
del sistema solar.
Vanessa
Francesconi



EL TRABAJO Jueves 4 de Enero 2024 77777COMUNIDAD

Gran Bingo Solidario a beneficio del ‘Tío Beno’ el próximo 13 de enero

Se invita a la comunidad a su bingo este próxi-
mo 13 de enero, desde las 16:00 horas en la
multi cancha de la Población El Esfuerzo.

El estado de salud del conocido vecino ha ido
empeorando cada año, teniéndolo hoy en día
con desnutrición.

• Actividad se realizará en la multi-
cancha de la Población El Esfuerzo
para conocido vecino que arrastra
cáncer gástrico desde la pandemia.-

Complicada es la
situación de Berna-
bé Alcota Aguile-
ra, apreciado vecino
ampliamente cono-
cido como ‘Tío
Beno’, quien sufre
de un cáncer gástri-
co que se encuentra
en etapa IV y que
arrastra desde 2020
en plena pandemia.
A raíz de esto, se está
organizando un
Gran Bingo Solida-
rio para él y así ayu-
darlo con los recur-
sos necesarios para
los costos que signi-
fica esta enferme-
dad.

La actividad, que
espera la buena vo-
luntad de la comuni-
dad sanfelipeña, se
realizará este próxi-
mo sábado 13 de
enero en la multi
cancha de la ‘Pobla-
ción El Esfuerzo’,
tendrá un horario
desde las 16:00 ho-
ras hasta la media-
noche y cada cartón
de juego tendrá un
valor de $2.000.
Para ello, tendrán
presentaciones mu-
sicales en vivo, ven-
ta de bebestibles, co-

mestibles, tragos y
entretención para
los más pequeños.

En este sentido,
Nataly Alcota, hija
de Bernabé, explicó
en detalles las com-
plicaciones que
arrastra su padre y
las etapas que han
tenido que afrontar
como familia, esta-
bleciendo que «mi
papá tiene un cán-
cer gástrico en eta-
pa IV y está muy
avanzado ya ahora,
pero él se nos enfer-
mó en pandemia en
el 2020, donde en
septiembre él estuvo
hospitalizado en el
San Camilo, que
nunca comprendi-
mos por qué lo hos-
pitalizaron y des-
pués lo mandaron
para la casa como si
nada, como que no
tenía nada.

«Mi papá tenía
una inflamación,
donde no le hicieron
mayores exámenes,
ni ecografías, ni
scanner, nada, sola-
mente tratamientos
f a r m a c o l ó g i c o s .
Después de eso mi
papá se empezó a

sentir mal y me
menciona que cada
vez que él comía los
alimentos le produ-
cían acidez o sentir
esa sensación de re-
flujo. Yo le dije que
eso no era normal y
que le iba a buscar
una hora con un
gastroenterólogo,
pero de manera
particular.

«Fue ahí cuando
el doctor Díaz lo en-
vía de manera ur-
gente a hacer una
endoscopía y se le
encuentra el cáncer,
donde el mismo día
de la endoscopía me
dice que mi papá
tiene cáncer y que
solamente va a
mandar a biopsia
para saber el grado,
pero que está muy
avanzado. Esto lo
empezamos en ene-
ro del 2021 y en fe-
brero estaba el re-
sultado de la biop-
sia, siendo cáncer
etapa IV», añadió.

Siguiendo esta lí-
nea y en cuanto al
objetivo de esta acti-
vidad que busca re-
cursos, el actual es-
tado del ‘Tío Beno’ y
sus principales nece-
sidades, Alcota seña-
ló que «si bien se
dice que el cáncer lo
cubre el AUGE, pero
hay cosas que el
AUGE no te cubre;
como sus pastillas
de sodio, que las tie-
ne que tomar de
manera permanen-
te; las sabanillas,
porque sus pies ya
se rompieron; ali-
mentación, porque
mis papás no traba-
jan, él justo quedó
sin trabajo en el Es-
tallido Social, en-

tonces, tú compren-
derás que no hay
una licencia médica
que cubra. Nosotros
decimos que si exis-
tiera una licencia
médica quizás esto
no sería tan comple-
jo, pero él tiene gas-
to de alimentación,
ya que el cáncer vol-
vió en septiembre,
donde tuvo doce ci-
clos de quimiotera-
pia en Viña del Mar.

«Ahí, el doctor
Betancur, esto era
como si funciona-
ba… funcionaba,
porque al final sa-
bíamos que las qui-
mios para mi papá
eran paliativas, sa-
bíamos que ya no
había opción de
operación, que de
sacar el cáncer ha-
bía cero posibilida-
des, que solamente
en ese tiempo el cán-
cer estaba alojado
en su estómago. A
esta altura del pro-
ceso, que el cáncer
volvió con todo, tie-
ne una falla renal,
está perdiendo peso
todos los días, por-
que el cáncer al es-
tómago se lo está
‘comiendo’ y tiene
dolores, donde hay
que administrar
morfina, inyectarle

de rescate, vía oral,
las sabanillas, su
alimentación y
como familia no es-
tamos dando abas-
to», comentó.

Finalmente, indi-
có los detalles de
esta actividad y la
expectativa que tie-
nen de la gente que
pueda llegar a sumar
un granito de arena.
«Nos presentan esta
opción de generar
un bingo y tuvimos
esta reunión donde
la municipalidad
nos gestiona, si bien
muchas cosas, como
amplificación, si-
llas; también hay
artistas, que yo no
sé mucho de los ar-
tistas, porque lo
maneja Ronald,
pero la idea es jun-
tar fondos para ello,

para que tenga para
sus cosas mi papá.

«Sé que es un
show muy lindo el
que se está arman-
do, que van a haber
completos, chori-
pán, tragos, bebi-
das, entretención
para los más peque-
ños y lo que noso-
tros deseamos es
eso, poder reunir a
la gente, que sabe-
mos que a lo mejor
va a ir mucha gen-
te, porque mi papá
es muy conocido en
San Felipe y es la
tierra que él ama,
entonces, espera-
mos contar con las
personas. Es el sá-
bado 13, a las 16:00
horas va a comen-
zar el bingo y hasta
a las 12:00 de la no-
che», cerró.
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Corporación Scouts Ashanti recibe subvención del municipio sanfelipeño

El directorio de los Scout Ashanti recibe la subvención. De izquierda a
derecha Ariadna Molina Salgado, vicepresidente; Manuel Machuca Cés-
pedes, presidente; Carmen Castillo Taucher, alcaldesa de San Felipe;
Melissa Becerra Abarca, tesorera, y Débora Salinas Salinas, secretaria.

La Corporación
Scouts Ashanti Chi-
le recibió este miér-
coles 3 de enero, un
cheque por 700 mil
pesos de la Munici-
palidad de San Feli-
pe por concepto de
Subvención Munici-
pal, dinero que va en
forma directa a la
implementación y
adquisición de ma-
teriales para la ad-
ministración de la
institución y equipo
de trabajo.

El directorio en
pleno recibió el che-
que y las felicitacio-
nes de la alcaldesa
Carmen Castillo
Taucher.

Las unidades be-
neficiadas son Ma-
nada ‘Coñiman-
que’ (Hijos del Cón-
dor), Tropa ‘Ne-
culmán’ (Cóndor
Veloz), y Rover
‘Ruca Manque’
(Casa del Cóndor).

Así lo informó

Manuel Machuca
Céspedes, presi-
dente nacional de la
Corporación Scout
Ashanti Chile, quien
destacó que «des-
pués de varios años,
podremos imple-
mentar y trabajar,
con estos nuevos Ta-
lleres que son  Ob-
servaciones de Aves,
Astronomía y Ar-
quería».

Agregó que «se-
guiremos adelante
en bien de nuestra
juventud, ya que son
el motor de nuestra
organización y sa-
bemos que gracias a
la capacidad de
cada uno de nues-
tros integrantes, he-
mos logrado apren-
der, superar y com-
partir de una u otra
forma durante estos
años. Agradecemos
a nuestros socios,
padres, apodera-
dos, directorio, Con-
sejo de Jefes,  miem-

bros beneficiarios y
amigos que traba-
jan en forma anóni-
ma apoyándonos y
ayudando a que los 
diferentes proyectos
lleguen a buen puer-
to».

Destacó además
que durante el año
2023 han crecido en
membrecía «y nos
hemos expandido a
Llay Llay, donde el
Grupo Cruz del Sur
fue certificado como
miembros de la Cor-
poración Scouts As-
hanti Chile».

Machuca aprove-
chó la oportunidad
de «agradecer a
Bernardo Cortez,
dueño de Ingeniería
A g r o i n d u s t r i a l
Maci Ltda. y a su
equipo humano,
quienes nos ayudan
y nos apoyan con
materiales para
nuestros Tótem; a
Jerónimo Esco-
bar, dueño de Cha-

melo Gas SpA., ubi-
cado  en Sargento
Aldea 120 San Feli-
pe, quien siempre
nos apoya y nos
ayuda regalándo-
nos el gas para las
diferentes activida-
des, eventos o cam-
pamentos; No pode-
mos dejar de agra-
decer a don Marco
Juri, director del
Diario El Trabajo,

quien lleva 6 años
realizando publica-
ciones y reportajes a
la Corporación
Scouts Ashanti Chi-
le, demostrándonos
su apoyo y confian-
za en el trabajo que
realizamos en bien
de los niños, niñas y
la juventud sanfeli-
peña y de diferentes
lugares de nuestro
país. Por lo tanto y

con el compromiso 
de siempre, no baja-
remos los brazos,
porque unidos lo-
gramos un mundo
de posibilidades y de
oportunidades de
seguir creciendo,
además de cumplir
con la consigna de:
‘Dejar a este mundo,
mejor a como lo en-
contramos’», con-
cluyó.
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Federación de Taxis agradece rápido accionar para instalar señalética

El presidente Francisco Rivera muestra el signo Pare re-
cién instalado.

El paso cebra listo, recién pintado, hasta cambia por completo la estética del sector. Personal municipal pintando el paso de cebra.

El presidente de la Fede-
ración de Taxis Colectivos
de San Felipe, Francisco Ri-
vera, se manifestó pública-
mente muy agradecido de la
gestión realizada por el De-
partamento de Tránsito del
municipio sanfelipeño que
rápidamente acudió al llama-
do hecho a través de una car-
ta para instalar signo Pare y
pintar paso de cebra en la Po-
blación San Felipe.

Así lo expresó a través
de Diario El Trabajo, indi-
cando que desde hace tiem-
po se quería ver «eso, el pro-
blema del cruce de la calle
ahí es demasiado el flujo de
autos y de personas, hubo
muchos accidentes ahí y ha-
blé con la presidente de la
junta de vecinos, como que
no me infló mucho; hice yo
la petición solo, fui al muni-
cipio, llevé un oficio y lo en-
tregué en secretaría, aparte
de eso llevé una copia al di-
rector de Tránsito, a lo cual
él dio solución inmediata;
una era reponer el disco
Pare que era importantísimo
en Regalado Hernández con
Séptimo de Línea, y lo que
era paso cebra acá en Re-
galado con Justo Estay, gra-
cias a la gestión del señor
Orellana se hizo rápidamen-
te y ya lo tenemos puesto»,
señala.

- Era una problemáti-
ca que se producía ahí,
como dice usted.

- Claro, muchos acciden-
tes, no se sí usted recuerda
atrás quedó vuelta campana
un auto, ahí pasan a dema-
siada velocidad. Ahora va-
mos a empezar en otro lomo
de toro, necesitamos uno en
el otro lado, hoy estábamos

trabajando ahí y pasó una se-
ñora e hizo gestiones con el
dedito, va a tener que empe-
zar a tomar consciencia de la
gente y empezar a respetar,
como ahí nunca jamás hubo
paso cebra y ahora sí está, se
ve bonito, y esperamos que
siga remarcando la Munici-
palidad.

- ¿Por qué ustedes quie-
ren hacer público su agra-
decimiento, por la rápida
gestión?

- Correcto, exactamente.
- Uno que camina har-

to por San Felipe, hay mu-
chos lomos de toro sin pin-
tar, ¿eso es perjudicial
para ustedes?, en el senti-
do que muchas veces, ha-
blando en buen chileno, ‘se
comen los lomos de toro’
pese a conocer las calles.

- Exactamente, es una
problemática el remarcado
de lomos de toro, los pintan
no sé una vez al año, pero
parece que las pinturas son
medio malitas y por lo tanto
se sale rápidamente, aparte
de eso que como te digo, es
que los conductores llegan
demasiado rápido y pasan
frenados por arriba del lomo
de toro, por lo tanto le van
sacando la pintura rápida-
mente, ese es el problema.

- Lo otro, el pintado de
pasos de cebra, ¿es funda-
mental o no?

- Hay algunas partes que
el conductor está respetando
el paso cebra, hay varias par-
tes y esperamos que acá lo
hagan porque es una zona de
mucha gente adulta mayor.

- ¿Cómo está el traba-
jo en la calle, ya perdieron
las esperanzas que se les
habilite completamente

Portus y Santo Domingo?
- El jueves pasado, cuan-

do fuimos a entregar el ofi-
cio a la Municipalidad, pasé
a conversar con la jefe de
gabinete de varias cosas. De
todos los oficios, que van 6
enviados, solamente uno,
que fue mandado en junio,
que se lo pasaron al depar-
tamento de Obras para que
trabaje, yo fui a ver qué pa-
saba, ya van a ser 6 meses,
no han hecho nada, absolu-
tamente nada, y una vez que
terminen van a conversar
con la alcaldesa para ver qué
solución hay, pero yo pien-
so que es demasiado tiempo.
Yo le expliqué a la jefa de
gabinete que no puede ser, le
dije a grandes rasgos lo que
habíamos pedido, porque
nunca habíamos tenido una
reunión con ella, lo que pa-
saba en calle Merced con
Maipú para virar a la izquier-
da, también le conversé de
la entrada de O’Higgins con
Cajales, y lo principal era
que pareciera que es la úni-
ca comuna de la región o de
Chile que se estacionan don-
de está prohibido estacionar-
se y detenerse. Te acuerdas
la cantidad de fotos que
mandamos, e incluso cuida-
ban el lugar con conos para
que la gente se pudiera esta-
cionar.

- ¿Siguen manteniendo
esta postura de volver al
tránsito antiguo?

- Mira, lo hemos conver-
sado varias veces con el mu-
nicipio y no está mal, el pro-
blema que volver a la anti-
gua significa otro costo para
nosotros como para la gen-
te, el municipio, porque no-
sotros tendríamos que cam-

biar todas las cartolas de re-
corrido de nuevo, eso tiene
un costo y tiempo. No sé si
se han enterado que han pa-
sado 4-5 meses donde el Se-
remi de Transportes no de-
vuelve la información. Pro-
gramamos hace poco una
reunión con el nuevo Sere-
mi y se comprometió a agi-
lizar las cosas allá para man-
darlas para acá, porque us-
ted sabe que dependemos de
Valparaíso, ya no existe esa
oficina que venía a San Fe-
lipe una vez a la semana para
hacer las cosas.

- Lo otro, mucha gente
pide semáforos ahí donde
se ubica la escuela 58 Ber-
nardo O´Higgins, ustedes
que andan todo el día, ¿es
necesario?

- Sí, es necesario porque
cuesta mucho cruzar ahí, so-
bre todo en las horas peak.

- ¿En Encón también?
- Hemos hablado un

montón de veces, ellos de-
cían que el puente no resis-
te peso, pero antes del puen-
te puede ser, o que coloque-
mos dos lomos de toro, uno
a cada lado para disminuir
las velocidades cuando uno
quiere cruzar. Se hizo un
paso cebra que cuando es-
taban rayando ahí, hasta le
pegaron a un pintor de es-
tos niños que trabajan en la
muni, reclamaban estos
compadres ‘choros’ que
cómo se les ocurría, la hora
en que están pintando, que
tenían cortado el tránsito. O
sea, si tú trabajas en el día
se molestan, si lo haces en
la noche también porque
«son sinvergüenzas, están
trabajando para hacer so-
bretiempo, para poder ga-
nar más plata». Entonces
estamos pidiendo lomos de
toro antes o el semáforo an-
tes del puente si no hay pro-
blema.



1010101010 EL TRABAJO  Jueves 4 de Enero  2024

Jefe Técnico de Fuerzas Básicas del Uní destacó experiencia en Argentina

El Uní sigue sumando nombres

Bajo la batuta del trasandino Pablo Álvarez, las
series infantiles del Uní Uní han podido asimilar
un roce internacional.

Sin lugar a dudas
el exitoso periplo
que a fines del 2023
realizó por Argenti-

na el fútbol infantil
de Unión San Fe-
lipe, fue para en-
marcarlo. Clave en

el feliz presente de
estas series, es el
técnico trasandino
Pablo Álvarez ,

quien desde su arri-
bo se propuso que
dentro del progra-
ma de trabajo de las
fuerzas básicas albi-
rrojas, se incluyera
participar en tor-
neos internaciona-
les para que los fu-
turos jugadores del
Uní Uní tuviesen un
bagaje y aprendiza-
je distinto.

El encargado de
las series menores
hizo un análisis de
lo que fue la recien-
te experiencia al
otro lado de la cor-
dillera. «Todo esto
es una acumula-
ción de experien-
cias, por lo que no
es ninguna casuali-
dad que las dos se-
ries que fueron
campeonas en la
‘Córdoba Cup’, ya
habían competido
el año pasado. Soy
de los que cree fer-
vientemente en la
acumulación de
minutos de juego y
también el roce in-
ternacional. Es ahí
donde los chicos
van aprendiendo
de otros sistemas

El uruguayo–chileno Andrew Zamorano, juga-
rá en el Uní Uní el 2024.

de juego, mañas, ti-
pos de cancha, etc.
Esa acumulación
en el tiempo, termi-
na formando y ha-
ciendo mejores de-
portistas a los ju-
gadores», relató.

Cumplido el pri-
mer objetivo de sa-
lir del país, Pablo
Álvarez apunta a
que, en el futuro
cercano, experien-
cias como las vivi-
das en Córdoba,
sean más recurren-
tes. «Es la idea, de
hecho, no hace mu-
cho surgió una in-
vitación para fe-
brero, pero no nos
dan los tiempos.
Tenemos las ganas

y el objetivo de po-
der tener más roce
i n t e r n a c i o n a l » ,
destacó.

En el final de la
conversación, el
profesor Álvarez
aclaró que los niños
tendrán muchas po-
sibilidades de vestir
algún día la camise-
ta del Uní Uní.
«Mientras sigan
acumulando expe-
riencias fuera de
Chile y en los tor-
neos de la ANFP,
todos de acuerdo a
sus condiciones y
responsabil idad,
tendrán opciones
de pasar al primer
equipo del club»,
concluyó.

Como se espe-
raba, el 2024 llegó
con varias noveda-
des en la confor-
mación del plantel
2024 de Unión
San Felipe.

A los arribos
del arquero Álva-
ro Salazar y el
defensor central
Reinaldo Ahu-
mada, agregó los
nombres de Se-
bastián Pino y
Andrew Zamo-
rano.

Si bien es cier-
to se trata de juga-
dores de bajo per-
fil, ambos se aco-
modan a lo que
quiere el técnico
Jonathan Ore-
llana, que apunta
a tener un equipo
con hambre de glo-
ria y con deseos de
trascender.

Sebastián Pino

es un mediocampis-
ta de 26 años (14-10-
1997), que llega a la
tienda aconcagüina
desde el Lautaro de
Buin, club de la Se-
gunda División chi-
lena. El nuevo ficha-
je unionista también
vistió la divisa de
Santiago Morning.

En tanto Andrew
Gaspar Zamorano
Melgar, es un juga-

dor nacido en Uru-
guay hace 28 años,
pero que también
tiene la nacionali-
dad chilena. De
1,75 metros de es-
tatura, este lateral
izquierdo ha hecho
toda su carrera en
tierras uruguayas.
Su última parada
antes de San Feli-
pe, fue el club Ce-
rrito.
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AMOR: Iniciar el año pasando de una sim-
ple relación a algo más serio será un im-
portante y s igni f icat ivo paso. SALUD:
Debe evitar cualquier ofuscación. DINE-
RO: Ponga los pies sobre la tierra cuando
se trate de gastar altas sumas. COLOR:
Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Ya es tiempo de que usted también
busque a alguien así como lo hizo quien an-
tes estaba con usted. SALUD: Procure des-
cansar las horas necesarias. DINERO: Anali-
ce prontamente esas ofertas para ver si son
tan rentables como parecen. COLOR: Viole-
ta. NÚMERO: 18.

AMOR: Si hay personas que no le hace bien
emocionalmente, entonces trate de no frecuen-
tarlas. SALUD: Su organismo está pagando las
consecuencias debido a tanta celebración. DI-
NERO: Buscar nuevos horizontes laborales será
muy importante durante este inicio de año. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Usted tiene mucho valor, por lo que
no acepte que quieran jugar con usted y me-
nos con sus sentimientos. SALUD: Más aten-
ción con los problemas circulatorios. DINE-
RO: Debe demostrar que merece una oportu-
nidad para ascender en su trabajo. COLOR:
Beige. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR:  Busque a alguien bueno y que
quiera estar con usted sin poner condicio-
nes. SALUD: No deje de poner atención
a sus complicaciones de salud. DINERO:
Enfoque su esfuerzo para que pronto pue-
da lograr sus objetivos. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 7.

AMOR: No sea inflexible cuando se trate de
los errores que cometan las personas a su
alrededor. SALUD: Es muy importante que
destine tiempo para descansar y recuperar
algo más de vitalidad. DINERO: Evite cual-
quier conflicto en su trabajo. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 22.

AMOR: Si el día le acompaña aproveche la tar-
de para disfrutar con los suyos. Es muy positivo
que quiera reafirmar los vínculos. SALUD: Cui-
de bien de los tuyos. DINERO: Aumentan los
gastos pero nada que no pueda solucionar con
trabajo y algo de orden. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Un tiempo juntos y a solas será muy
positivo para quienes deseen reencontrar-
se con la pareja. SALUD: Tenga cuidado
con esas molestias al estómago. DINERO:
La mala comunicación también perjudica al
ambiente laboral. Cuidado. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 11.

AMOR: Nadie puede determinar que debe o no
sentir. Es usted quien dirige los pasos de su
existencia. SALUD: Cuídese de problemas al
corazón. DINERO: Supere esas vicisitudes y
recuerde que tienes condiciones de sobra para
tener un mejor futuro. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Es tiempo de ponerte de pie y salir a
buscar la felicidad. Debe darse una nueva opor-
tunidad para ser feliz. SALUD: Tenga mucha
precaución si es que debe conducir algún vehí-
culo. DINERO: Debe corregir el rumbo antes
de equivocarse más. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 8.

AMOR: Los conflictos externos no deben ter-
minar repercutiendo en sus relaciones afecti-
vas. SALUD: Disfrute de su tarde y salga a eli-
minar esas malas vibras que ha estado acumu-
lando por estos días. DINERO: Las cosas ter-
minarán siendo favorables para usted. COLOR:
Azul. NÚMERO: 3.

AMOR: Debe levantarse y salir adelante y no
dejar que un mal momento sentimental arruine
la primera quincena del mes y del año. SALUD:
Póngale más cuidado a su salud. DINERO:
Enfóquese en las cosas importantes y que ayu-
darán en el futuro. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 15.
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Invitan a niños y niñas para
el ‘Summer Camp’ de

deporte en el Estadio Fiscal

‘Summer Camp’ dio inicio a la temporada de vacaciones y espera que
más niños y niñas se sumen al programa.

• El Campamento de Verano de de-
portes se desarrolla en paralelo a las
clases de natación y tiene una varie-
dad de actividades, que incluyen la
cancha de fútbol, la pista atlética y el
gimnasio.-

Junto con el ini-
cio de las clases de
natación en el Esta-
dio Fiscal y como
parte de las múlti-
ples actividades del
verano, también se
dio inicio al ‘Sum-
mer Camp’ o Cam-
pamento de Verano,
el cual comprende
diferentes deportes
disponibles para ni-
ños, niñas y adoles-
centes de 5 a 15 años
de edad, de lunes a
viernes y con un ho-
rario de 09:00 a
13:00 horas.

Ya hay 80 inte-
grantes en el progra-
ma gratuito y se es-
pera recibir a todos
quienes quieran ins-
cribirse, pudiendo
hacerlo de manera
presencial en el
mencionado recinto
deportivo. La inicia-
tiva responde a una
metodología polide-

portiva, en donde
niños y niñas pue-
den disfrutar de una
serie de deportes en
la cancha de fútbol,
la pista atlética, el
gimnasio e incluso la
piscina.

Algunas de las
actividades son fút-
bol, básquetbol, vó-
leibol, rugby, atletis-

mo, balón mano y
gimnasia, las cuales
se realizan de 09:00
a 12:00 horas, para
finalizar con el uso
de la piscina de
12:00 a 13:00 horas
(luego que terminan
las clases de nata-
ción) y que mantie-
nen la supervisión
del salvavidas y de
los monitores.

Respecto a los
detalles de este
‘Summer Camp’ y
los deportes dispo-
nibles, Esteban
Herrera, coordina-
dor de la Oficina de
Deportes de la Mu-
nicipalidad de San
Felipe, explicó que
«aquí lo que tene-
mos, paralelamente
a lo que son las cla-
ses de natación, es el
Campamento de Ve-
rano, ‘Summer

Camp’, en el cual ya
se está participan-
do, tenemos una
cuota inicial de 80
niños y niñas que se
inscribieron, donde
esperamos que se si-
gan inscribiendo en
mayor número. Te-
nemos todo el vera-
no, enero y febrero
para ofrecer esta se-
rie de programas, lo
que es un concepto o
una metodología
polideportiva, en el
cual los niños pasan
por diferentes de-
portes, donde tene-
mos fútbol, rugby,
que se pueden desa-
rrollar aquí en la
misma cancha del
Estadio Fiscal, que
se ha recuperado de
muy buena manera.

«También tene-
mos atletismo, utili-
zando la pista atléti-
ca, en lo que es el
gimnasio también,
por supuesto para
proteger todo el tema
del calor y ahí desa-
rrollan gimnasia, de-
portes colectivos
como el básquetbol,
vóleibol, balón
mano. También
otros deportes, tene-
mos los implementos
para lo que es el te-
nis de mesa, para que
también los niños
puedan desarrollar
las diferentes disci-
plinas que se realizan
en los diferentes ta-
lleres durante el
año», precisó.

En cuanto a los
días, horarios y uso
de la piscina, indicó
que «aquí lo que
funciona es el siste-
ma polideportivo,
los niños pueden ve-
nir a repetirse de lu-
nes a viernes, el ho-
rario de las 09:00 a
las 13:00 horas, des-
de las 09:00 a las
12:00 horas utilizan
lo que son los recin-
tos como el gimna-
sio, la cancha y la
pista atlética y des-
pués, precisamente
cuando finalizan las
clases de natación,
ellos en un aspecto
recreativo, por su-
puesto con nuestro
salvavidas y los
mismos cuatro mo-
nitores que lo acom-
pañan en sus clases,
hacen uso de la pis-
cina».

Finalmente, He-
rrera realizó la invi-
tación a niños y ni-
ñas que quieran par-
ticipar de este pro-
grama y el método
para su inscripción.
«La invitación está
abierta, la inscrip-
ción es precisamen-
te en el mismo lugar
con nuestros moni-
tores, donde están
las planillas de re-
gistro y con eso ya el
niño está capacita-
do para poder par-
ticipar de todo nues-
tro programa, que
por lo demás es gra-
tuito», cerró.

Alcaldesa Carmen Castillo saluda a participantes del Campamento de
Verano en lo que también fue el inicio de las clases gratuitas de natación.


